

1. NOMBRE DEL CENTRO: CEIP Leoncio Estévez Luis. (La Florida, La Orotava)

2. NOMBRE DEL PROYECTO: Bola Canaria, aprender jugando.

3. OBJETIVO: Fomentar el gusto y el conocimiento de la Bola Canaria entre el alumnado como recurso educativo complementario a la formación; fomentar su práctica, contribuyendo al desarrollo de las competencias físicas básicas.

4. DESCRIPCIÓN: En el barrio de La Florida, ha existido siempre un grado de sensibilización con los deportes autóctonos, contando desde hace varias décadas con equipos federados de Lucha Canaria y Bola Canaria.

Durante el curso 2007-2008 se implantó la Bola Canaria como actividad extraescolar en nuestro centro, aprovechando la inyección económica de la Consejería de Educación, con la aprobación de un proyecto de mejora que nos sirvió para dotarnos de material para la práctica de la actividad. Siempre hemos contado con la importantísima colaboración del Excmo. Ayuntamiento de La Orotava; en un primer momento haciendo la cancha de juego, y a partir del curso 2008-2009 aportando un monitor que se encarga de impartir la actividad dos horas semanales.

Aparte de contar con la actividad dentro del programa de “actividades extraescolares” propuestas por el Excmo. Ayuntamiento de La Orotava; la Bola Canaria está inmersa dentro de los contenidos del área de Educación Física. Cada mes de mayo se organiza un campeonato de Bola Canaria en el centro con la participación de todo el alumnado de Educación Primaria.

La mayor parte del alumnado que practica semanalmente la actividad, participa posteriormente en los juegos escolares del Excmo. Cabildo Insular de Tenerife. Desde hace varios años, nuestra “Escuela de Bola Canaria” es la que aporta mayor número de equipos y participantes a los juegos escolares. Los dos últimos años hemos inscrito ocho equipos (más de 50 jugadores por año) en las tres categorías que el Cabildo Insular pone en práctica cada año.

Esta numerosa participación se refleja también en las selecciones infantiles que representan a Tenerife cada año dentro de las finales de selecciones insulares que organiza la Dirección General de Deportes del Gobierno de Canarias. Nuestros jugadores, en los últimos años, son más del 50% de la selección (7 jugadores en 2016 y 6 jugadores en 2017). A modo de ejemplo, la selección infantil de Bola Canaria femenina, con cinco chicas de nuestra cantera, se ha proclamado Campeona de Canarias en las dos últimas ediciones sin perder ni un solo partido.

5. ALUMNADO DESTINATARIO: La actividad está dirigida al alumnado de Educación Primaria. Una vez que los alumnos acaban etapa Primaria en el centro (categoría alevín), la actividad continúa desarrollándose en la Asociación de Vecinos del barrio con las categorías infantil y cadete (alumnos de ESO). Actualmente, la Federación Insular de Bola Canaria está trabajando en un proyecto de inclusión de las categorías de base en las competiciones federadas. Esta iniciativa dará continuidad a nuestro proyecto.

6. PARTICIPACIÓN: Los dos últimos cursos, la Bola Canaria se ha convertido en la actividad extraescolar con mayor participación del alumnado, superando con creces la treintena de participantes. Esta demanda ha propiciado la construcción de una segunda cancha en el colegio que estará disponible para el curso 2017-2018.

7. RESULTADO / VALORACIÓN: Nuestro objetivo nunca fue la obtención de títulos, pero el buen trabajo realizado cada curso permite obtener muy buenos resultados en los Juegos Escolares de Tenerife y también con nuestros representantes formando parte de la selección insular de categoría infantil.

Cada mes de septiembre, con la apertura de las listas para las actividades extraescolares, la Bola Canaria se convierte en un referente en nuestro centro.

Intentamos seguir promocionando la actividad desde el centro, y aprovechar la propuesta federativa de incluir categorías de base para afianzar nuestro proyecto en armonía con la Asociación de Vecinos del barrio y el equipo federado con más de tres décadas de existencia.

8. ALGUNAS FOTOS DE LA ACTIVIDAD:







